

# 北野の風




発行日 令和6年7月18日(木) 岡崎市立北野小学校 令和6年度 学校通信 No. 4

## 40年前には学校になかったもの

岡崎市立北野小学校長 本郷 一毅

梅雨明け前にもかかわらず、晴天の日は最高気温が35℃を超える猛暑が襲ってきました。「暑いですね」が挨拶代わりの言葉になっています。これほど暑い日は、北野小学校が開校した40年前にはなかったように思います。

そこで、開校した昭和60年と、昨年(令和5年)の、岡崎市の7月における気温のデータを比較してみました。科学技術の進歩により、過去の気象データも容易に調べられるようになりました。昭和60年の7月1か月の間の最高気温は34・1℃、昨年は37・6℃でした。やはり、今のよう暑い日はありませんでした。データで見ても、暑くなっているのは明らかです。

さて、暑さと同じように、40年前には学校になかったものを考えてみました。まず、暑さつながりでエアコンです。普通教室にエアコンが設置されたのは、令和元年のことです。今の6年生が1年生だった時です。40年前は、夏場にエアコンがなくても、それほど苦になることもありませんでした。わずか5年のことですが、今では、エアコンなしでの勉強は考えられません。

40年前の教室には、パソコンもありませんでした。テレビは設置されていましたが、

今よりもずっと小さな画面で、学習に使うには不向きだったかもしれません。それでも、子供たちはテレビを使う授業を楽しみにしていました。

そして、この夏休み中には、2・3年生の教室に電子黒板が設置されます。2・6年生の全教室への設置が完了します。電子黒板には、文字を書くこと以外に、インターネットを含めたパソコンの機能、デジタル教科書、テレビとしての機能などがあり、授業で活用します。音楽のデジタル教科書では、楽譜を映しながら範唱の音源を流すこと、部分を選択して伴奏を流すこと、合唱のパートごとの範唱を聴くことなど、多機能で、ピアノが弾けない先生でも、充実した授業を行うことができます。音楽科以外でも電子黒板の活用を通して、授業がさらによいものになることが期待できます。

40年の間に、OHP(透明材料のシートにかかれた絵や文字を投影する機器)をはじめ、学校からなくなったものもたくさんあります。科学技術の進歩などで、消えるものもあっても、先生は消えません。どんなに暑くなっても、子供たちの成長を願う心は変わりません。今後も子供たち一人一人を大切に、教育活動に励んでまいります。

## 8・9月の行事予定



- < 8月 >
- 28日(水) 2学期始業式  
一斉下校 11:20
  - 29日(木) 短縮日課  
(3時間授業・給食なし)  
一斉下校 11:40
  - 30日(金) 給食開始  
選手激励会
  - 31日(土) 小学校水泳大会  
【分散会場】

- < 9月 >
- 1日(日) 学区ファミリーバド  
ミントン大会
  - 2日(月) ⑥委員会
  - 9日(月) 全校5時間授業  
一斉下校 14:45
  - 14日(土) 学区敬老会
  - 16日(月) 敬老の日
  - 17日(火) ②③学校保健委員会

- 22日(日) 秋分の日
- 23日(月) 振替休日
- 24日(火) 夏休み作品展  
(~27日)
- 25日(水) 北野小交通安全の日
- 27日(金) ⑤授業参観  
⑥修学旅行説明会
- 30日(月) クラブ



## 総合的な学習

五年生

「北野のお米を育てよう」

五年二組 河津 祐希

地域の方たちに教えていただき、田植えを体験しました。わたしは、田んぼに入ることにも初めてめらいがありました。でも、いざ始めてみると、とても楽しく、夢中になっていました。みんなで協力して植えた苗は、きつとおいしいお米になるはず。稲刈りをして、みんなでおいしいお米を食べる日が今から楽しみです。



## 水泳学習

一年二組 とりたに えれな

はじめてのプールはさむかったです。シャワーのみずはあたたかかったです。がっこうのプールは、おきくてびっくりしました。つぎのプールもたのしみです。

二年二組 中 しおり

わたしの目ひょうは、およげるようになることです。そのために、バタ足をたくさんしゅうしたいです。バタ足のこつは、足をまげずに太ももからうごかすことだとならいました。水にもぐると、つめたくて気持ちがいいから、水えいのじゆぎょうがとてましたのしみです。



三年二組 雨無 菜緒

わたしは、プールに入ることはいきですが、泳ぐことは苦手です。冷たいプールに入ると気持ちがいいけれど、泳ぐことにはきょうふ心がわいてきます。おぼれたらどうしよう、つい考えてしまつからです。でも、わたしも、みんなみたいに泳げるようになったら、できることが一つふえるので、これから水泳学習をたのしくがんばっていききたいです。



四年二組 武田 篤弘

ぼくがとても楽しみにしていた水泳学習が始まりました。目ひょうは、きれいなフォームで速く泳ぐことです。先生に平泳ぎのフォームをほめてもらえました。でも、まだなかなか速く泳ぐことはできません。速く泳げるコツを教えてください。がんばって練習していききたいです。そして、今よりもっと速く泳げるようになりたいです。

五年三組 飯塚 陽來

ぼくは、水泳学習の目標を立てました。それは、クロールで二十五メートルを泳ぐことです。この目標を達成するために、大切だと思うことが二つあります。一つは、息つきです。ほくは、体力に自信がなく、息がすくに切れてしまうので、一回一回の息

つきをしっかりととるようになりたいです。もう一つは、バタ足です。バタ足の水をおす感じは難しいけれど、がんばりたいです。大切なことを頭に入れて、二十五メートルを泳ぎ切ろうと思います。

六年二組 尾崎 悠

ぼくは、泳ぐことが好きです。それは年長から三年生まで水泳を習っていたからです。だから、学校の水泳の授業も楽しみました。前は、長く泳ぐことができればいいと思っていました。けれど、去年からは、少しでも速く泳ぐことを意識するようになりました。授業では、上級コースでクロールや平泳ぎを練習しています。息つぎの回数を減らしたら、タイムが上がりました。これからも、もっと速く泳げるように、練習していきます。



## 表彰

男子バスケットボール部

・岡崎市内小学校バスケットボール大会

男子Bブロック 第3位

女子バスケットボール部

・岡崎市内小学校バスケットボール大会

女子Bブロック 準優勝